

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHÉLIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1937 (N°324)
SERVICE DE 9 HEURES (1)

"IL EST TOUT A FAIT IMPOSSIBLE DE CONCEVOIR UNE PAIX SEPARÉE ENTRE LES REBELLES ET NOUS" - DECLARE M. L. NICOLAU D'OLWER, ANCIEN MINISTRE ET MEMBRE INFLUENT DU PARTI D'ACTION CATALANE.

Barcelone, 5 décembre: De notre envoyé spécial -

M. Louis Nicolau d'Olwer, Gouverneur de la Banque d'Espagne, ancien Ministre et membre influent du Parti d'Action Catalane, a déclaré au correspondant de l'Agence Espagne :

"Pour nous, la victoire de Franco serait une complète défaite, non seulement du point de vue espagnol, mais aussi du point de vue purement catalaniste. Nous le savons parce que nous avons une longue expérience de l'action des militaires. La conception libérale fédéraliste qui est la nôtre est en opposition absolue avec les desiderata des généraux rebelles. Aujourd'hui plus que jamais, notre cause est solidaire de la cause républicaine. Il est tout à fait impossible de concevoir une paix séparée entre les rebelles et nous, car, même en dehors de toute considération autre que notre point de vue catalaniste, nous savons qu'une victoire assurant à Franco la domination de toute l'Espagne à l'exception de la Catalogne, ne peut nous apporter aucune garantie de paix et de stabilité. Les militaires rebelles en profiteraient tout de suite pour se dresser contre nous. Nous sommes si loin de penser à une paix séparée que je vais jusqu'à dire que si tout le reste de l'Espagne arrivait à s'entendre avec les rebelles, ce serait nous, les Catalans, qui continuerions à lutter, parce que pour nous c'est une question vitale. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e).

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1937 (N° 324)

SERVICE DE 13 h. 15 (2)

DANS LE SECTEUR DE JACA, LES REBELLES S'EFFORCENT DE REPRENDRE LE TRONCON DE CHEMIN DE FER OCCUPE PAR LES GOUVERNEMENTAUX .

Barcelone 5 Décembre-L'activité considérable déployée ces derniers temps par les insurgés dans le secteur de Jaca n'avait pas seulement pour but de dégager leurs troupes isolées dans la haute vallée du Gallego, mais tendait également à récupérer l'important tronçon du chemin de fer Canfranc-Jaca-Saragosse, que les gouvernementaux réussirent à occuper lors de leur dernière offensive dans cette région. On sait que les rebelles disposaient de deux lignes de chemin de fer communiquant avec la France. L'une d'elles se trouve maintenant occupée sur une longueur de 20 Kms, entre Sabinanigo et Aguilué, par les forces loyales. La possession de cette ligne qui traverse une région montagneuse aux voies de communication très précaires est d'une grande importance stratégique. (Agence Espagne)

M.M. ZYROMSKI ET MORIZET ONT ETE RECUS PAR MM. NEGRIN, PRIETO ET ALVAREZ DEL VAYO.

Barcelone 5 Décembre- Peu avant leur départ pour le front de Madrid, MM. André Morizet et Jean Zyromsky, délégués du Comité Mondial contre la Guerre et le Fascisme, ont déclaré au correspondant de l'Agence Espagne: " Nous avons été reçus successivement par M. Indalecio Prieto, Ministre de la Défense, M. Alvarez del Vayo, Ancien Ministre des Affaires Etrangères, et par le Docteur Negrin, Président du Conseil. Tous trois nous ont laissé l'impression de leur confiance absolue dans la victoire, d'une conviction intime et résolue, de la bonne fin de cette guerre civile. Nous avons pu constater que les destinées de l'Espagne Républicaine, sont conduites par une équipe d'hommes jeunes, forts et déterminés. Notre pays, la France, ne peut que s'en féliciter." (Agence Espagne)

SUR LES FRONTS DU GUADALAJARA ET DU JARAMA LES RECONNAISSANCES EFFECTUEES HIER PAR LES REPUBLICAINS LEUR ONT PROCURE D'IMPORTANTES DONNEES SUR LA DEFENSE DES POSITIONS REBELLES.

Madrid, 5 décembre:

Un calme presque absolu a régné au cours de la soirée et de la nuit dernière sur les fronts du Centre, à l'exception de ceux du Guadalajara et du Jarama qui connurent une certaine activité à la suite des reconnaissances effectuées par les troupes républicaines.

Ces reconnaissances avaient pour but de déterminer avec précision la position des rebelles sur ceux des points dont la défense paraissait assez faible; elles ont permis aux forces républicaines qui les réalisèrent, de recueillir d'importants renseignements. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNE

5 DÉCEMBRE 1937 (N° 524)
SERVICE DE 16 HEURES 30 (3)

QUOTIDIEN

LA VISITE DE LA DÉLEGATION BRITANNIQUE A MADRID ET SUR LES FRONTS DU CENTRE.

Madrid, 5 décembre: Un peu après 2 heures du matin, le Major Attlee - accompagné des députés travaillistes, M. Ph. Noel-Baker, Mlle. Ellen Wilkinson, et de son secrétaire particulier, est arrivé à Madrid avec les représentants envoyés par le Président Negrin pour accueillir les délégués britanniques.

Tôt dans la matinée, les autorités civiles et militaires de Madrid ainsi que les représentants des Partis qui composent le Front Populaire de Madrid et des représentants de la Presse madrilène, vinrent saluer la délégation dans l'hôtel où elle était descendue.

Vers midi, le Major Attlee est arrivé au tranchées de la Cité Universitaire où les chefs de la défense du Secteur Ouest de Madrid saluèrent la délégation anglaise. Il visita ensuite plusieurs postes d'observation des républicains entre l'Hopital Clinique et la Faculté de Médecine ainsi qu'un certain nombre d'abris, situés dans les tranchées mêmes, et transformés en centres où les soldats de la République apprennent à lire et à écrire.

A part les visites que les délégués se proposent de faire sur les fronts du Centre, la Municipalité de Madrid a organisé en leur honneur une visite dans les quartiers Ouest de Madrid qui ont été complètement détruits par les bombardements. Une visite de l'Hopital des carabiniers et de la «Résidence de l'Enfant» (home modèle pour les orphelins de guerre de Madrid) a également été prévue.

Enfin une réception organisée par le Front Populaire de Madrid aura lieu chez le Général Miaja.

La délégation quittera vraisemblablement Madrid pour Valence au cours de la journée de demain. (Agence Espagne)

LES JOURNALISTES ETRANGERS A UN BANQUET OFFERT PAR LE GENERAL MIAJA.

Madrid, 5 décembre: Le général Miaja offre aujourd'hui à midi un banquet en l'honneur des représentants de la Presse étrangère. (Agence Espagne)

UNE RECEPTION A LA PRESIDENCE DU CONSEIL POUR LES JOURNALISTES MADRILENES.

Madrid, 5 décembre: Ce matin à 10 heures, une réception a été organisée à la Présidence du Conseil pour les journalistes madrilènes. (Agence Espagne)

COMMENTAIRES DE LA PRESSE MADRILENE AU SUJET DE LA VISITE DE LA DÉLEGATION BRITANNIQUE.

Madrid, 5 décembre: Toute la Presse madrilène souligne aujourd'hui l'importance que revêt la visite à Madrid du Major Attlee.

Notamment, le journal "El Socialista" écrit que le peuple espagnol voit dans le voyage du Chef de l'Opposition britannique une nouvelle preuve de l'attachement du peuple anglais à la cause de la justice et de la liberté que représente l'Espagne républicaine. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1937 (N°324)
SERVICE DE 15 HEURES 45 (4)

MALGRE L'ENGAGEMENT SOLENNEL PRIS PAR EUX ENVERS LE GOUVERNEMENT HOLLANDAIS
PLUSIEURS ASILES ESPAGNOLS TENTENT DE S'ENFUIR DE HOLLANDE.

Amsterdam, 5 décembre: Au moment de l'évacuation de la Légation de Hollande à Madrid, environ 80 rebelles qui avaient demandé le droit d'asile et s'y trouvaient réfugiés avaient été évacués en Hollande, après avoir pris l'engagement solennel envers le Gouvernement hollandais de ne pas chercher à quitter la Hollande pour se rendre en territoire rebelle.

Bien que ces asilés aient pris cet engagement et aient juré de le respecter, plusieurs tentatives de fuite se sont produites.

La première fut punie par l'internement des coupables sur une petite île située au Nord de la Hollande.

Or, il y a deux jours, la police du Gouvernement hollandais lançait par T.S.F. un message signalant l'évasion et la fuite de 6 Espagnols.

Le ministre des Affaires Etrangères déclara récemment à la Chambre des Députés que si deux seulement des asilés avaient réussi à s'évader de Hollande, il n'en était pas de même en Belgique où un grand nombre de rebelles espagnols admis à profiter du droit d'asile par le Gouvernement contre l'engagement de respecter les conditions imposées par celui-ci, ont réussi à s'enfuir. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1937 (N°324)

SERVICE DE 17 HEURES (5)

LE DISCOURS DE M. GINER DE LOS RIOS A LA RADIO DE MADRID.

Madrid, 5 décembre: Dans le discours qu'il prononça hier soir à la radio de Madrid, M. Giner de Los Ríos, ministre des Travaux & Communications, a voulu s'adresser à tout le peuple d'Espagne et, particulièrement, à celui de Madrid, afin surtout, dit-il, que celui-ci maintienne un étroit contact avec son Gouvernement.

Il s'adressa aussi à ceux des Espagnols qui, depuis un an, sont devant Madrid qu'ils voudraient prendre au profit de ceux qui les commandent - les traîtres et les envahisseurs. Ils peuvent avoir plus de canons que nous, dit le ministre, mais jamais ils n'auront la force que nous donne la confiance de lutter pour notre indépendance, et leurs tentatives se briseront devant notre résistance.

Il ajouta: "Partout, en marge de la Société des Nations et des comités dits de 'non-intervention' règne la méfiance; nul ne veut renoncer aux ambitions de son gouvernement ou à ses ambitions personnelles et personne ne veut prendre de responsabilité. Devant un tel spectacle et maintenant plus que jamais, les Espagnols sont décidés à fusionner toutes les tendances pour que notre décision de vaincre se réalise rapidement et que l'Espagne recouvre son prestige devant le monde et ne se laisse pas convaincre par la violence.

Avant de terminer, conclut M. de Los Ríos, je veux saluer de Madrid et au nom du Gouvernement, nos hôtes anglais et les parlementaires français, convaincus qu'ils seront les meilleurs porte-paroles d'un peuple qui lutte pour défendre ses droits. "Je les salue, dit-il, avec émotion et je les remercie d'avance pour ce que je suis sûr qu'ils feront". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1937 (N° 324)

SERVICE DE 17 HEURES 30 (6)

LE MAJOR ATTLEE S'ENTRETIENT AVEC LES JOURNALISTES MADRILENES.

Madrid, 5 décembre: Après avoir été reçu ce matin à la présidence du Conseil par le Gouverneur Civil de Madrid, M. Trigo, le Major Attlee et ses compagnons de voyage reçurent à leur tour les journalistes.

Le Major Attlee les entretint surtout du travail effectué par le Labour Party en Grande Bretagne en faveur du peuple espagnol et de ses interventions constantes à la Chambre des Communes pour demander au Gouvernement britannique l'appui que les lois internationales et la Constitution légitime du Gouvernement espagnol sont en droit d'exiger. Il leur exposa également en détail la formidable campagne de meetings organisée par le Parti Travailleiste dans de nombreux villages et villes de Grande Bretagne, destinés à apporter une aide matérielle à l'Espagne républicaine et, surtout, aux enfants espagnols, ainsi que l'accueil chaleureux que cette campagne rencontra partout auprès du peuple anglais. (Agence Espagne)

LA DELAGATION BRITANNIQUE VISITE L'HOPITAL DES CARABINIERS.

Madrid, 5 décembre: La délégation britannique, accompagnée des représentants du Gouvernement et du Front Populaire, visita l'hôpital pour convalescents des carabiniers. Elle fut reçue par le directeur de l'Hôpital, le Dr. Calandre, et visita les différentes salles. Une infirmière espagnole, au nom du personnel féminin de l'hôpital offrit un superbe bouquet à Mlle. Ellen Wilkinson. (Agence Espagne)

LES DELEGUES ANGLAIS AU MEETING DES FEMMES ANTIFASCISTES DE MADRID.

Madrid, 5 décembre: La Délégation britannique assista au meeting organisé par les femmes madrilènes antifascistes en l'honneur de la Délégation du Comité de Liaison des Partis socialiste et communiste. Les délégués, longuement acclamés par la foule des spectateurs et par celle qui s'était massée devant le Cinéma "Salamanca" où se tenait le meeting, prirent place dans la loge qui leur avait été réservée où vinrent les saluer M. Jesus Hernandez - ministre de l'Instruction Publique - , M. Anton - Commissaire Inspecteur du Centre- et la Délégation du Comité de Liaison. Mme. Teresa Cabrera, au nom des Femmes Antifascistes étendit à la Délégation britannique l'hommage de celles-ci, tandis que le public applaudissait, réclamant en termes cordiaux, que soit renforcée la solidarité internationale dont l'Espagne a tant besoin.

En quelques mots, le Major Attlee, au nom de la Délégation britannique, répondit au salut du peuple espagnol et déclara que le peuple anglais apportera une collaboration et une aide encore plus active pour l'écrasement définitif du fascisme en Espagne. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1938 (N° 324)
SERVICE DE 18 HEURES (7)

LES DELEGUES BRITANNIQUES VISITENT LE QUARTIER D'ARGUILLES
COMPLETEMENT DETRUIT PAR L'ARTILLERIE ALLEMANDE.

Madrid, 5 Décembre.- Après une courte visite au Palais National où ils furent reçus par le Colonel Roméro, les délégués britanniques se rendirent dans le quartier d'Arguilles où ils purent constater les terribles dégâts causés par l'artillerie allemande qui s'était acharnée, avec plus de brutalité encore qu'ailleurs, à détruire ce paisible quartier de Madrid qui ne présentait, pourtant, aucun objectif militaire. (Ag. Espagne)

DECLARATIONS DES DELEGUES BRITANNIQUES AU BANQUET OFFERT EN
LEUR HONNEUR ET POUR LES JOURNALISTES ETRANGERS PAR LE
GENERAL MIAJA

Madrid, 5 Décembre.- Au cours du Banquet offert par le Général Miaja aux délégués britanniques et aux représentants de la Presse Etrangère, de brèves allocutions furent prononcées par le Général Miaja, par M. Jesus Hernandez et par les délégués. M. Philip Noel Baker rappela, au cours de son discours, que le Major Attlee et lui-même furent les premiers à dénoncer devant le Parlement britannique la politique de "non-intervention" qui est, dit-il, en réalité une "institution d'intervention systématique en faveur de Franco et du fascisme". Depuis lors, ajouta-t-il, pas un jour ne s'est passé sans qu'ils ne réclament pour l'Espagne républicaine le droit de se ravitailler librement en armes et en matériel de guerre conformément au strict droit international, et comme le gouvernement légitime de l'Espagne en a le droit. "La politique lâche et dangereuse de "non-intervention", précisa-t-il, constitue une prolongation aussi logique que funeste de la série de primes à l'agresseur qui, depuis quelques années risque de jeter à l'abîme la paix de l'Europe en dégénéralant en conflit mondial". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1937 (N°324)

SERVICE DE 19 HEURES 45 (8)

UN GRAND NOMBRE DE CANONS ET 10.000 TONNES DE MATERIEL DE GUERRE ITALIEN
ONT ETE DEBARQUES LE 2 COURANT A CADIX.

Gibraltar, 5 décembre: Une activité fiévreuse a régné pendant toute la semaine par suite des transports massifs de troupes et de matériel de guerre à destination de l'Espagne rebelle, en vue de l'offensive "prochaine" de Franco, offensive dont ses partisans se plaisent à déclarer qu'elle "décidera de l'issue de la guerre".

A raison de 500 environ par jour, les Maures sont amenés à bord du "Ciudad de Algeiras", de Ceuta à Algeiras.

Un spectacle vraiment tragique put être observé hier au débarquement du dernier contingent de recrues: ceux qui y assistèrent purent constater avec mépris que les suprêmes efforts des agents recruteurs de Franco n'avaient abouti qu'à rassembler de tout jeunes garçons qui, pour quelques pièces de monnaie (qu'ils ne touchent d'ailleurs même pas!) sacrifient leur vie.

Des rumeurs circulaient hier avec persistance dans Algeiras, suivant lesquelles les réserves de Franco en troupes maures sont maintenant épuisées.

En fin de semaine, un convoi de bateaux marchands arrivait à Cadix, chargé de matériel de guerre italien. Le cargo "Gantuli" et les vapeurs "Marques de Comillas" et "Domine" armés chacun de 4 canons de 4 pouces et de canons anti-aériens, arrivèrent le 2 crt. à Cadix, escortés par trois destroyers italiens et deux sous-marins allemands.

Aussitôt que les bateaux se furent rangés le long du quai de l'arsenal Matagorda, le déchargement commença: environ 1.000 canons, ainsi que 10.000 tonnes de matériel de guerre (consistant en tanks, mitrailleuses, fusils, munitions, camions et une grande quantité de casques d'acier) furent débarqués puis chargés sur des camions et des wagons qui attendaient à quai et partirent immédiatement avec leur chargement.

Tout ce matériel est, vraisemblablement, destiné aux fronts d'Aragon, de Pozoblanco et d'Almeria. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1937 (N°324)

SERVICE DE 23 H.30 (9)

COMMUNIQUE DE LA DEFENSE NATIONALE

Barcelone 5 décembre.-

Armée de l'air.

Aujourd'hui l'aviation ennemie a manifesté une grande activité sur le front de l'Est, tentant de réaliser des bombardements en masse sur nos aérodromes, avec la protection d'appareils rapides. Nos escadrilles de chasse s'envolèrent immédiatement et enlevèrent toute efficacité aux agressions. Nos appareils ont mis en fuite les formations ennemies et attaqué les avions de bombardement. Un violent combat s'en gagea entre nos avions et les escadrilles de protection. Nous avons abattu trois monoplans rapides de chasse dont un des pilotes fut tué et tomba en territoire loyal, et un appareil de bombardement. Nous n'avons subi ni pertes d'hommes ni dégâts de matériel.

Armée de Terre.

Est.- Un coup de main ennemi contre nos positions de Lecinosa (Haut Aragon) a été repoussé.

Sur les autres fronts, peu d'activité, caractérisée par des fusillades et des canonnades. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1937 (N°324)
SERVICE DE 23 H.45 (10)

UNE DELEGATION DE LA COMMISSION EXECUTIVE DE L'U.G.T. ASSISTERA A LA REUNION
DE LA F.S.I.

Barcelone, 5 Décembre.- Messieurs Edmundo Dominguez, Rodriguez Vega, Felipe Pretel et Antonio Genova, membres de la Commission Exécutive de l'U.G.T. ont quitté hier Barcelone pour Paris, où ils assisteront à la réunion de la F.S.I., qui aura lieu les 7 et 8 courant et à laquelle prendra part également Mr. Gonzalez Pena, Président de la U.G.T.
(Agence Espagne)

LES HABITANTS DE LA ZONE REBELLE DEVRONT BOYCOTTER LES FILMS "PARAMOUNT"

Hendaye, 5 Décembre.- Divers postes de Radio de la zone rebelle invitent les Phalangistes à boycotter systématiquement dans les salles de cinéma les films Paramount, sous le prétexte que cette firme américaine est "juive et anti-espagnole". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1937 (N°324)
SERVICE DE 24 H. (11)

LA DELEGATION TRAVAILLISTE ANGLAISE A MADRID

Madrid, 5 Décembre.- Le Major Attlee et les autres membres de la délégation travailliste anglaise ont visité cet après-midi la représentation madrilène de la Brigade Internationale. Ils ont ensuite visité des cinémas et des théâtres de la capitale dont plusieurs, dans les quartiers nord et ouest, qui se trouvent pratiquement à 200 et 300 mètres de la zone de guerre. Partout le public a acclamé la délégation anglaise.

Demain matin, les députés travaillistes se rendront de nouveau sur les fronts de Madrid. A 13 heures, une réception en leur honneur aura lieu à l'Hotel de Ville de Madrid. (Agence Espagne)

LA DELEGATION DES JEUNES FILLES DE FRANCE EST ARRIVEE A MADRID

Madrid, 5 Décembre. Madame Maurice Thorez, à la tête d'une délégation des Jeunes Filles de France, est arrivée ce soir à Madrid. Cette délégation remettra aux autorités civiles de la capitale 150.000 boîtes de lait condensé et 20 tonnes de lait en poudre, destinées aux enfants madrilènes. (Agence Espagne)

MESSIEURS ZYROMSKI ET MORIZET A TARANCON

Madrid, 5 Décembre.- Messieurs Jean Zyromski et André Morizet, sont arrivés ce soir à Tarancon où ils passeront la nuit. Ils désirent en effet se rendre compte de l'effet des trois récents bombardements qu'a subi cette ville dans le cours d'une semaine. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 39-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

5 DECEMBRE 1937 (N°324)
SERVICE DE 24 H. (12)

104 MAISONS ONT ETE OCCUPEES PAR LES REPUBLICAINS DANS LE SECTEUR D'USERA DANS
L'ESPACE DE TROIS SEMAINES

Madrid, 5 Décembre.- Les opérations systématiques effectuées par les forces gouvernementales dans le secteur de Usera, au sud de la capitale, dans le cours des trois dernières semaines ont abouti à la prise de 104 maisons. L'ensemble de ces opérations a coûté aux républicains 4 morts et 15 blessés. Les pertes en hommes, matériel et terrain du côté des rebelles ont été considérables.

À l'heure actuelle, les forces républicaines occupent toutes les hauteurs, sauf celle du Basurero, de la région comprise entre Usera et Villaverde et entre la route de Tolède et celle d'Andalousie. (Agence Espagne)

UN SUJET BRITANNIQUE S'ELEVE A MADRID CONTRE CERTAINES MENEES DE DIPLOMATES

Madrid, 5 Décembre.- Au cours du banquet offert cet après-midi par le Général Miaja à la délégation travailliste, un correspondant britannique a pris la parole pour souligner le fait que, selon lui, certains représentants diplomatiques auprès du Gouvernement espagnol informeraient leurs gouvernements respectifs d'une manière tendancieuse. Il a attiré l'attention des hôtes anglais sur ce que cet état de chose serait susceptible de nuire aux rapports de l'Espagne et des pays démocratiques. (Agence Espagne)